



A1762 (A1760 A1761)

10/09/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 10-09-2003

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, las primeras páginas de los periódicos de la prensa internacional, por los que usted parece que se informa últimamente, han estado dedicadas este verano a la grave situación de Iraq y también a las explicaciones de sus compañeros de foto en Las Azores ante sus respectivos Parlamentos. Sin embargo, usted no ha tenido la generosidad de interrumpir sus vacaciones para rendir cuentas ante el Parlamento Español. Lo hace ahora, cuando no le queda más remedio, en una simple pregunta parlamentaria y dedicando un segundo por cada millón de euros que gasta España en esta aventura, un segundo por cada diez soldados españoles que usted ha enviado a aquel polvorín.

Usted podrá desahogarse a continuación, es su estilo; pero yo me limitaré a reclamarle que cumpla con sus obligaciones de gobernante democrático. Le reclamo que después de seguir el mal ejemplo de sus compañeros de foto de Azores siga el buen ejemplo de comparecer en el Parlamento y dar explicaciones. Le reclamo que no sume a la vergüenza de una guerra ilegal y al empleo de la mentira la vergüenza de un comportamiento antidemocrático. Le reclamo, señor Aznar, que rinda cuentas en el Parlamento en un debate en condiciones, un debate para recuperar el consenso en política exterior, para restituir la legalidad internacional y para devolver el papel a Naciones Unidas; un debate también para extirpar la mentira de nuestra vida pública.

Presidente.- Señoría, yo no he eludido nunca mi responsabilidad ni en ésta, ni en ninguna otra ocasión, ni en ninguna otra política.

Quiero recordar que hemos celebrado cinco debates específicos sobre Iraq en los cuales yo he participado, más el debate del Estado de la Nación; quiero recordar que el Gobierno ha participado en esta Cámara en quince debates; quiero recordar que ha contestado a más de 78 preguntas, 18 de ellas yo mismo, y después de todo esto usted viene a decir aquí que el Gobierno no comparece en el Parlamento.

Pues, mire usted, nunca se habían producido tantas explicaciones y con tanta transparencia, pero nunca se había producido una actuación tan irresponsable de la oposición y especialmente de su principal dirigente, que es usted, Señoría. Es difícil que se produzca una actuación tan irresponsable.

Yo comprendo su frustración, Señorías, porque usted quisiera que aquí pasase lo que pasa en otros países. Pero nosotros fundamentamos nuestras decisiones en dos cosas que he explicado muy claramente en esta Cámara, Señoría: en la vulneración de la legalidad internacional y en los informes de las Naciones Unidas, y no hay ningún informe de ningún servicio secreto, ni español ni extranjero, Señoría. El respeto a la verdad y el respeto a lo que significa la lucha que debemos todos, también España, por la seguridad en el mundo, también España por la estabilidad en el mundo y también por el terrorismo, incumbe a todos, al parecer, excepto a Su Señoría, que añade, además de la mentira, la vergüenza a sus acciones, la vergüenza de decir que, si tiene la oportunidad, las tropas españolas volverían a casa.

Las tropas españolas cumplen una función de estabilidad al amparo de las Naciones Unidas y yo me declaro orgulloso de que así sea, Señoría.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, las razones que usted esgrimió aquí para apoyar esa guerra son las mismas que esgrimieron Tony Blair y el señor Bush; las mismas basadas en mentiras y en falsedades, lo mismo. La diferencia es que ellos responden democráticamente, porque son gobernantes con espíritu democrático, ante el Parlamento y han permitido que se investigue y se aclare la verdad, y usted ni siquiera comparece porque no puede justificar las mentiras.

Por cierto, le quiero añadir, señor Aznar, que un Presidente de Gobierno que se tenga por tal considera patriotas a la familia del señor Martín-Oar y también a la familia del señor Couso y del señor Anguita, que fallecieron también en Iraq.

Presidente.- Señoría, yo no excluyo del patriotismo a nadie y menos a ninguna víctima del terrorismo. Justamente he mencionado al Capitán Martín-Oar porque es que se ha producido un atentado terrorista este mes de agosto y su reacción, Señoría, a ese atentado terrorista este mes de agosto es que el Gobierno tenía que cambiar de política y el Gobierno tenía que mandar retirar las tropas. Eso es exactamente lo que no va a hacer un Gobierno que desea eliminar y erradicar el terrorismo, también en Iraq, Señoría.